

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XXIII Núm. 7.215 Segunda Época Martes 25 de Agosto de 1931 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 26

Del Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las seis de la tarde se reunió la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde señor Granados Ruiz.

Los que asisten

Asistieron los señores Villegas Murcia, Olmo Medina, García Alonso, Torres Muñor, Pérez Almanza, Santesteban Rueda, Vázquez Maldonado, Galvez Salinas, García Cruz, Limones Sannes, Sánchez Moncada, Salaberry Martín y Pérez Mota.

El acta

Por el secretario se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Moción de la Alcaldía

Se dió lectura a una moción de la Alcaldía que dice así:

Al Excmo. Ayuntamiento de la ciudad Excmo. señor: La Alcaldía Presidencia aspira a recoger con exactitud e interpretar con fidelidad en las manifestaciones y propuestas que formula a continuación, un sentimiento y un deseo del pueblo almeriense y del Excmo. Ayuntamiento que por ministerio de la ley ostenta y ejerce su representación.

La Ciudad goza ahora el honor de albergar al ilustre poeta Francisco Villaespesa, que ha llevado el nombre de Almería, unido al suyo, triunfal y glorioso, por todos los pueblos de la tierra en que se habla la lengua española. Como la hospitalidad se rige por las reglas de la cortesía, es obligado que a la calidad del huésped correspondiera la calidad del hospedaje; y así a los altos prestigios del poeta debe corresponder ahora la gentileza del pueblo almeriense para mostrar y enaltecer esta relación espiritual y conmovedora que liga con vínculos de amor y gratitud al hijo que retorna al hogar, con la madre que lo recibe amante y gozosa en sus brazos.

El poeta ha expresado reiteradamente con los dulces acentos de su palabra amable y con las claras muestras de su emoción invencible, la complacencia de su espíritu al reintegrarse a la patria y la gratitud de su corazón al pueblo que lo recibió con vivas y cálidos aplausos de bienvenida. Parece ahora obligado que la Ciudad, renovando estas generosas manifestaciones, le rinda un tributo público y solemne, expresivo de su amor y de su admiración. Ello debe ser algo sencillo y cordial, pero efusivo y ardiente con asistencia del pueblo que es en definitiva el que siente el anhelo y el que otorga la merced y con la colaboración de la mujer, de esta mujer almeriense, que es musa de la poesía, porque es el amor y la belleza. Y al Ayuntamiento, representante del pueblo competente traducir en términos concretos estos sentimientos hidalgos y estas aspiraciones honrosas y a la Alcaldía Presidencia, como suprema magistratura popular, la iniciativa y la proposición.

Con mérito a lo expuesto, la Alcaldía Presidencia tiene el honor de someter a la deliberación y acuerdo de V. E. las propuestas que siguen:

1.º El Ayuntamiento declara hijo predilecto de Almería al poeta Francisco Villaespesa.

2.º El Ayuntamiento editará una obra lírica de Villaespesa, con preferencia el «Cancionero Almeriense», que permanece inédito y regalará ejemplares a las escuelas públicas para fomentar en los niños el amor y la admiración a Almería y a su poeta.

3.º Este acuerdo será leído ante el poeta y ante el pueblo en una velada que se organizará al efecto en el Parque de Nicolás Salmerón, espléndidamente alumbrado, en una de las noches del presente mes.

4.º Un grupo de muchachas de la ciudad elegidas entre las varias clases sociales y en número igual al de las Musas del Parnaso entregará al poeta un ramo de laurel, adornado con flores de los jardines de Almería.

5.º Se insertará literalmente esta moción en el libro capitular en el caso de ser aprobada.

6.º La Comisión de Festejos queda autorizada para organizar el homenaje popular propuesta bajo los números tercero y cuarto y la Alcaldía, para cumplir y ejecutar el contenido del número segundo.

V. E., no obstante esta proposición, se servirá adoptar el acuerdo que estime más procedente. Casa Consistorial a 24 de agosto de 1931. M. Granados Ruiz.

La moción fué aprobada por unanimidad.

En vista del poco número de concejales que asistió a la sesión se acordó suspender esta para reanudarla hoy a las doce del día.

CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional.

Prestión media del día	757.5
Temperatura máxima	30.4
Idem mínima	18.4
Idem media	24.4
Idem máxima al Sol	72
Humedad relativa media	70
Evaporación en 24 horas	4.5
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S.W.
Fuerza en metros por segundo	8.0
Nubosidad	Despejado
Nota del Observatorio Central	Es

Estado general atmosférico del día 24 de agosto de 1931 a siete horas:

La presión atmosférica en el Continente americano es bastante uniforme sin que se acuse ningún centro borrascoso de interés; en cambio se modifica el tiempo de modo intenso por Europa.

Al Sur de las Islas Británicas aparece un núcleo borrascoso importante con varios centros de carácter secundario y otro se halla en la Península escandinava.

Todo ello hace que se acentúe el régimen húmedo por Europa y que hasta en España amenaza con lluvia.

Dominan los vientos del segundo y tercer cuadrante.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 37 grados en Sevilla y la mínima de hoy ha sido de 13º en Soria, Cuenca, Ciudad Real y Logroño.

En Madrid la máxima de ayer fué de 29º y la mínima de hoy ha sido de 17º. Tiempo probable hasta el día 25 de agosto de 1931 a 7 horas: Cantabria y Galicia, vientos de la región del Norte. Lluvias. Marejada.

ataluña y Levante, vientos de dirección variable y chubascos tormentosos. Centro de España, tiempo inseguro. Andalucía, vientos del Oeste y cielo nuboso.

Navegación aérea: En el Sur de España y Canarias, vientos del Oeste y cielo nuboso que puede entorpecer la navegación.

Los que viajan

Ayer salió para los puertos de Suecia, Inglaterra y Alemania nuestro particular amigo el conocido intérprete de esta localidad don Manuel Martín García.

Primera Comunión

En la Iglesia del Convento de la Purísima hizo ayer su primera Comunión la graciosa y discreta niña Anita Gómez Orozco, hija del propietario don Francisco Gómez Cordero.

Participaron de las excelencias de este Sacramento los padres, hermanos y demás familia de la comulgante.

El celebrante que fué el P. Meseguer enforzó a los oyentes en sentido plático.

Expresamos nuestra felicitación a los señores de Gómez deseándoles que la gracia del Sacramento de la Eucaristía aumente en sus corazones el verdadero amor a Dios.

Petición de mano

Por don Cándido Salazar Menéndez y señora y para su hijo el Maestro Nacional don José ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Josefa Gómez Orozco, hija del propietario don Francisco Gómez Cordero.

La boda se celebrará en el próximo otoño.

Por anticipado le enviamos nuestra enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña, doña Consuelo Caparrós Cánovas, esposa del funcionario de prisiones don Lorenzo Fresneda Cazorla.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Registro civil

En el Registro civil, se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián. — No se hicieron inscripciones.

Distrito de la Audiencia. — Nacimientos: Dolores Cheffe Morales, María del Carmen Fresneda Caparrós y Teresa López Galera.

Colegio de San Juan Bautista de la Salle

Dirigido por Hermanos de las Escuelas Cristianas Baja de Almanzor, 2.-ALMERÍA

Este acreditado Centro de enseñanza, pone en conocimiento del público en general, que el día 1.º del próximo septiembre (D. M.), dará principio el Curso 1931-1932 para los alumnos de la Primera Enseñanza, Comercio, Inglés y primer año de Bachillerato.

Si alguna persona desea más detalles, puede dirigirse al Director del Colegio.

En Cuevas del Almanzora

Un niño hiere gravemente a una niña de dos años

La Guardia civil del puesto de Cuevas del Almanzora ha dado cuenta al Gobierno civil de un triste suceso ocurrido en el paraje denominado «Los Campos» de aquel término municipal y a consecuencia del cual ha resultado una niña de dos años herida de gravedad.

Según sus informes, se encontraban en un cortijo sito en dicho paraje los niños José García Segura de 10 años y Catalina García Campoy de 2, jugando en una de las habitaciones, cuando el José García encontró una pistola del calibre 12, que ignoraban sus padres se encontraba en aquel lugar, cargada y al intentar jugar con ella se le disparó, yendo a incrustarse el proyectil en la cara de la infortunada pequeña.

LA SEÑORA

D.ª Elena Palmero Escobar

Falleció en El Ejido (Campo de Dalías) el 23 de Agosto, a la edad de 58 años, habiendo recibido fervorosamente los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Su Director espiritual; su desconsolado esposo, don José Delgado Escobar; hijos, don José, don Salvador, doña Elena y don Ubaldo; hijos políticos, doña Aurora Ruiz Martín, doña Rosalía Góngora Fornieles y don Angel Mateo Callejón; hermanos, doña María (ausente), doña Encarnación, don Lorenzo, doña Dolores, doña Trinidad y don José; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amigos y a los lectores de LA INDEPENDENCIA una oración por el alma de la finada. El funeral tendrá lugar el viernes 28 del actual en la ermita de S. Isidro de El Ejido.

Varios Sres. Prelados conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

Festividad de la Patrona Almería en fiestas

El pasado domingo se celebró la fiesta de la Patrona, la Santísima Virgen del Mar.

Desde las primeras horas de la mañana el templo de Santo Domingo se vió completamente lleno de fieles que acudían a tributar los actos de amor y veneración a la Santísima Virgen. Durante todo el día no disminuyó ni un momento la entrada de los amantes y fervientes hijos de esta tierra, habiendo resultado de un fervor extraordinario la Guardia de Honor que en obsequio a tan querida Madre se tributó por acuerdo de su Ilustre Hermandad.

Pero los actos verdaderamente extraordinarios, de inusitado esplendor y de piedad incomparable fué la función de la tarde. En elocuente sermón cantó las glorias de la Señora el Rvdo. Padre Provincial de los Dominicos Fr. José Ballarín. El Excmo. Prelado ocupó su trono en el Presbiterio y a la Salve ofició de Pontifical, ministrado por los canónigos señores Argüelles y Nuño. Al terminar la Salve dirigió el Prelado desde el púlpito una ferviente alocución que todos escucharon con religioso fervor, y terminada que fué, invitó a todos los oyentes a cantar a la Patrona la salvé popular, y todos de rodillas y con los brazos en cruz, desde el Prelado hasta el último fiel, se elevó al cielo, como nube de incienso, las hermosas estrofas de la Salve. El acto terminó con la bendición del Prelado.

A las diez y media se celebró el solemne Pontifical y predicó el Reverendo Padre Fr. José Cerro O. P.

Perspectiva

Novcientos obreros con hambre

Ayer nos han visitado los alcaldes de Lucainena de las Torres y Turrillas. Ambos alcaldes ostentaban la representación de los Ayuntamientos, cuyos concejales encontrábase en nuestra capital.

El objeto de la visita era sencillamente y llanamente exponernos, la triste, mejor dicho, la angustiosa situación en que quedan los obreros en aquellos pueblos, con motivo del paro de las mismas.

—Son novecientos hombres—nos dicen—que a partir del día 28 tendrán hambre.

Nos informaron nuestros visitantes de haberse entrevistado con el Gobernador Civil, a quien expusieron el caso y les ofreció—atentamente—ocuparse del asunto.

Apuntan los Ayuntamientos, como fórmula que solucionaría el gravísimo problema, la rápida construcción de los caminos de Turrillas a Lucainena y de Lucainena a la carretera de Carboneras por Polopos.

En este sentido se han desarrollado las gestiones de los comisionados y de esperar es, que tanto el Gobernador como la Diputación sepan hacerse cargo de la urgencia en resolver, evitando así el tristísimo caso de que los obreros de Turrillas y Lucainena tengan hambre.

Noticias militares

A presentarse

Debe presentarse con toda urgencia en esta Comandancia militar el soldado Salvador Casals Giral para notificarle un asunto.

También debe presentarse en esta Comandancia militar a recoger un documento el soldado licenciado Alfonso Gabarrón Martínez.

Una nota oficiosa de la Nunciatura

Madrid, 24-10 noche.

Hoy se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa en la que el Nuncio de S. S. desmiente que piense marcharse a Roma.

Festejos del domingo

A las once de la mañana se celebró en la plaza de Sertorius el anunciado concierto musical.

Por la tarde tuvo lugar la segunda de nuestras corridas de feria con bastante público. (La reseña va en otro lugar).

A la salida, la Banda municipal dió un concierto en la Avenida, luciendo la iluminación durante el desfile de coches.

En la calle de Ramos se celebró con bastante asistencia de público la verbenas populares que estaba anunciada. Lució una nueva iluminación formada por varios arcos de bombillas.

La velada, concierto e iluminación en la Avenida de la República, como de costumbre, animada.

Festejos del lunes

La procesión cívica

Un poquito pesada, nos decía uno de los pacientes ciudadanos que hubo de aguantar el recorrido (media Almería, casi) de la procesión cívica en honor de los mártires de la libertad; pero sin embargo, bastante menos concurrida que otros años.

Una gran carroza representando una gran matrona, y un ramillete de jóvenes, bonitas ellas, para mayor contraste.

Bajo magas el Ayuntamiento, el diputado señor Pradal y el Gobernador señor Palencia.

A falta de otros oradores de más peso—sabido es que don Indalecio Prieto no ha podido venir—pronunciaron discursos ante el monumento a los mártires de la Libertad los diputados señores Pradal y Granados y el Gobernador señor Palencia.

Fiesta de aviación

No podemos asegurar si la fiesta de aviación resultó brillante o no.

Para los que ayer no pudimos ir al campo del Alquíán, es decir para la población en pleno que creía iban a ella dedicados los festejos, este de la aviación le ha defraudado.

Pasaron los tiempos en que para el vecindario era una novedad y hasta constituía una distracción ver volar un aparato; hoy eso, ni merece la pena siquiera, y sin embargo, el vecindario que había invadido calles, plazas y terrados hubo de conformarse con presenciar dos aeroplanos volando, tal como vuelan los que diariamente cruzan la ciudad en servicios de viajeros.

¿Ejercicios acrobáticos, caza de globos y simulacro de combates aéreos? Como no se los hicieran allí, en el Alquíán, a la Comisión de festejos...

Hacemos excepción de una vuelta de campana y una caída en barrena realizadas por uno de los aviadores al que felicitamos por su pericia y su valentía, aunque francamente para eso...

A última hora nos informamos de que las causas de que Almería no disfrutara del festejo de Aviación fué que los aviadores no tuvieron tiempo de hacer nada, porque hasta las siete próximamente no terminaron los vuelos de pago. Es decir que no se podía dejar el negocio para distraer al pueblo.

Nos aseguran también que el presidente de la Comisión de festejos estaba muy indignado, hasta... que le dieron un paseito por el aire.

Festejo suspendido

Por no haberse hecho ninguna inscripción para tomar parte en las regatas que estaban anunciadas, se ha acordado suspender este festejo, reemplazándolo por el disparo de fuegos japoneses.

Llegada de aeroplanos

Hoy es esperado llegue a Almería una escuadrilla de aeroplanos, procedentes del aeropuerto de Cartagena. Mañana se espera otra al mando del capitán don Antonio Campillo.

en la plaza de toros y actuación de la Banda del Empastre.

Festejos para mañana

A las 11 de la mañana.—Concierto en la plaza de Ramón y Cajal.

A las 6 de la tarde.—Segunda fiesta de Aviación en la que se realizarán ejercicios acrobáticos, caza de globos, simulacro de combates aéreos y lanzamiento de un paracaidista.

A la misma hora.—Concierto en el Parque de Nicolás Salmerón.

A las 11 de la noche.—Verbenas populares y baile público en la calle de Francisco Salmerón Alonso (Barrio Alto).

A la misma hora.—Concierto, iluminación y velada en la Avenida.

NECROLOGÍA

Después de recibir los Santos Sacramentos ha fallecido el Ilmo. señor don Enrique de la Blanca y González Presidente de la Audiencia Provincial de Málaga, muy conocido y justamente apreciado entre nosotros por haber sido aquí Secretario de la Audiencia.

Era el señor de la Blanca uno de los funcionarios más prestigiosos de la Magistratura española, celoso, recto y de una notoria imparcialidad.

En circunstancias varias fué Gobernador civil interino de la provincia de Málaga y dió grandes pruebas de poseer excepcionales dotes de mando.

Muy sinceramente lamentamos su muerte y pedimos a Dios, Juez Supremo e inapelable, conceda el descanso eterno al alma de tan caballeroso y cristiano Magistrado.

Confortada con los auxilios de la religión dejó ayer de existir en el vecino pueblo de Huércal de Almería y después de penosa dolencia la respetable señora doña Amalia Díaz Aguilá

Las bondades de su carácter, su afable y amable trato y sus virtudes cristianas le granjearon siempre la estimación y el cariño de cuantos la trataron.

Nos asociamos al dolor que embarga a la atribulada familia, a la que testimoniamos nuestro más sentido pésame, en especial a su esposo don Antonio Andújar Góngora, rogando a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Anoche telegráficamente se tuvo noticia de haber fallecido en Madrid, don Fernando Beloso Ruiz, Subdirector General del Banco Español de Crédito, persona conocidísima en esta capital donde gozaba de justificadas simpatías.

Fué el finado hombre que debió a su solo esfuerzo y a su poderosa inteligencia y a su resuelta voluntad su envidiable situación, en la que se hallaba grandemente considerado por su intensa competencia en cuestiones de finanzas.

En Almería donde fué Director de la sucursal del Español de Crédito, favoreció el comercio y la industria creando sociedades que fomentaron la riqueza local y a su iniciativa y esfuerzo se debió la terminación de las obras del Teatro Cervantes.

Era el finado un católico fervoroso, y práctico, por cuyo motivo realizó en este sentido una gestión plausible coadyuvando al fomento de las instituciones de caridad y de acción social, que se desenvuelven al impulso de la Iglesia.

Que Dios conceda a su alma, toda la gracia, a que es merecedor quien fué modelo de hombres honrados y caballeros.

En Albánchez

Riña por cuestiones políticas

Cuando se dirigían hacia el pueblo de Albánchez discutiendo sobre la política de los pueblos, los vecinos de esta Ginés Sánchez Gómez de 60 años, Pedro García de 67, Demetrio Fernández de 52, José Moreno de 56, Angel Moreno de 38 y Rafael García de 36, al llegar al río del pueblo, como el primero de ellos viera que los restantes intentaban agredirle, en defensa propia y para amedrantarles, les menazó con una pistola que llevaba.

Rafael García quiso separar a los que reñían e intentó arrebatarse el arma a Sánchez, pero con tan mala fortuna que se le disparó hiriéndole en el vientre.

Fué conducido inmediatamente a Albánchez donde por el médico titular fué asistido de una herida en la pared abdominal sin orificio de salida, de pronóstico gravísimo.

También se asistió a Ginés Sánchez Gómez de una herida contusa en la parte superior de la región occipital de quince milímetros de longitud que interesa las partes blandas.

Reclamación justa

La calle de Aguilar de Campoo

Los industriales establecidos en la calle de Aguilar de Campoo, han presentado un escrito ante el Ayuntamiento protestando de la instalación de puestos ambulantes en dicha calle, que les causa grave perjuicio por dificultar la entrada en sus establecimientos e impedir la visión de sus exposiciones, toda vez que no sólo interceptan totalmente la acera, sino que además evitan por su elevación el que puedan ser examinados los escaparates.

Desde luego, esas instalaciones ambulantes, que pasan a ser fijas no están toleradas por las ordenanzas municipales y sobre constituir un atentado contra el ornato público y dificultar la circulación, causan perjuicio a otros vecinos allí establecidos, como en este caso ocurre.

Es de suponer que el Ayuntamiento, al conocer de esta petición que se formula para que desaparezcan los tenderetes, que ya sólo existen en los aduanas, la atenderá por estar justificada.

De Instrucción Pública

Nombramientos por el 4.º turno

La «Gaceta» del día 21 publica orden de la Dirección general de 1.ª enseñanza de 18 del mes actual formulando los correspondientes nombramientos de Maestros por el 4.º turno con carácter provisional.

Los nombramientos que afectan esta provincia, son los siguientes: Don Nicolás Pérez Bosquet, de Benahaduz, se le adjudica la Escuela de Ineficiencia de Almería.

Don Francisco Romero Zurita, de Adra, se le adjudica la unitaria número 1, de Málaga.

Don José Martín Palomar, de Ujar (Granada), a la sección de graduada, aneja a la Normal de Maestros de Almería.

Don Manuel Sánchez Rodríguez de Canjáyar, a la sección de graduada de Melilla.

(Este nombramiento será anulado por haber cesado el interesado por jubilación forzosa el 18 de Julio último).

Don Emilio F. Ruiz Resina, de Cádiz, a la de Lobdar, a Lúcar.

Don Bartolomé Moreno Fernández, de Oria, a la de Totana número 2 (Murcia).

Don José García Moreno, de Villarcayo (Cuevas), a la de Javali número 2 (Murcia).

Don Emilio Bravo Ferrer, de Arbal de Santa Bárbara, a la de Alamoines (Valencia).

Don Francisco Rodríguez Ortíz de Arboleas, a la unitaria número de Vera (Almería).

Don José González Valentín, de Lúcar, a la de los Martínez (Murcia).

Don Juan Martínez Barcelona, de La Portilla, a la Dirección de la graduada de Mazarrón (Murcia).

Don José Soler Moratalla, de Olla de Castro, a la de Abruena número 2.

Don José Carretero Cortés, de Sines, a la sección de la graduada de Ohanes.

Don José Salazar Salvador, de Alameda de Lubrín, a la de Delicias unitaria número 2.

Don Restituto Moreno Martínez de Puertecico, a la de Huéscar, Sección graduada (Granada).

Don Francisco Abaucens Veios de Bayárcal, a la de Cortes de Peleas (Badajoz).

Don Manuel Ruberte Dilloz, de Vitoria (Alava), a la de Vélez Blanco (Almería).

Don Rafael Rivas Pérez, de Navarrete, a la de Benaurel número 1 (Granada).

Don Vicente Latorre Navarro, de Barranco del Pinar (Las Palmas), a de Serón número 1 (Almería).

Don Roque Sarabia Mulero, de Labrada Traspaga (Lugo) a la de Utiella del Campo.

Don Joaquín Cifuentes Martínez de Cueva del Hierro (Cuenca), a de Paterna del Río.

Don Cristóbal Rodríguez Navarro, de Anillo San Esteban (Lugo), de Burjuli (Almería).

Don Blás Martín Pintor, de Cabajales de la Encomienda (Zamora) a la de Arroyo Aceituno (Almería).

Don Pedro Avellaneda González de Aguilá-Eradac (Huesca), a la Bombardas.

Don Julio Santander Martínez, de Bardaos (Coruña), a la de Cueva los Medinas.

Don Jesús Navarro Pérez, de Huesa de Romanos (Palencia), a la Grima.

Don Manuel López Barralán Continúa en la primera columna la tercera plana

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

Ayer salió de Madrid para Barcelona el presidente de la Generalidad señor Maciá

Se marcha mucho más optimista que vino

Al despedirse abraza al señor Alcalá Zamora

Madrid, 24.—8 noche. El presidente de la Generalidad, señor Maciá, marchó ayer a Barcelona.

A la estación fueron a despedirlo el presidente del Gobierno, el ministro de Economía señor Nicolau D'Oliver y todos los elementos catalanes que se hayan en Madrid.

Momentos antes de arrancar el tren Maciá y Alcalá Zamora se abrazaron efusivamente.

El público prorrumió en vivas a la República española y federal aplaudiendo a ambos presidentes.

Últimas declaraciones del señor Maciá

Antes de marchar el presidente de la Generalidad, fué interrogado por algunos periodistas.

El señor Maciá manifestó que se marchaba de Madrid mucho más optimista que vino.

Añadió que tiene la creencia que todo terminará bien.

Al partir el expreso se repitieron las ovaciones.

Al llegar a Barcelona.—Entusiasta recibimiento.—Acuden a la estación más de ochenta mil personas.—Discurso del señor Maciá desde el balcón de la Generalidad

Alegria en Barcelona.—Se canta "Els Segadors"

Barcelona, 24.—A las once y veintidós llegó a Barcelona el expreso que conducía al señor Maciá.

En el andén aguardaban al presidente todas las autoridades que acudieron a esperarle.

En la estación de San Vicente y tras del paso se había congregado un muchedumbre que vitoreaba al aso del tren.

En las estaciones próximas a Barcelona el público asaltó el tren subiéndose hasta en los techos de los vagones.

La llegada a Barcelona

A la llegada del tren a Barcelona, en la estación de Francia se habían reunido más de ochenta mil personas.

Acudieron también representantes de todas las entidades con banderas y estandartes.

El señor Maciá salió del andén entre arcos que se formaban con banderas, materialmente estrujado por el enorme gentío, que fué acompañándole durante el trayecto.

En el Palacio de la Generalidad

Al Palacio de la Generalidad llegó el señor Maciá con su acompañamiento a las doce y treinta, completamente agotado.

Descansó media hora. Durante todo el tiempo, el público que se había estacionado en las calles, no cesó de aplaudir y dar vivas a la República y Cataluña.

A la una de la madrugada apareció el presidente en el balcón siendo objeto de una clamorosa ovación.

El discurso

Desde el balcón del palacio dirigió la palabra el presidente al público.

Expresó la honda emoción que sentía por el entusiasmo del pueblo catalán.

—Un rey dijo— exclamó el señor Maciá— que Cataluña era la tierra bendita y tierra de libertad; yo añado que es tierra generosa y tierra de justicia.

Dijo que Madrid lo había recibido con los brazos abiertos, y que el estatuto se aprobaría, lo cual permitiría a los catalanes desenvolverse libremente.

—Si las Cortes— terminó diciendo— aprueban el Estatuto, Cataluña será el baluarte más fuerte de la República.

Las últimas palabras del señor Maciá fueron acogidas con una entusiasta ovación.

Los grupos con banderas republicanas y catalanas permanecieron en la calle hasta hora muy avanzada a madrugada vitoreando y cantando "Els Segadors".

Alcance político

El Supremo no admite la querrela contra Galarza

Madrid, 24.—11 noche. El Tribunal Supremo ha rechazado el recurso interpuesto para que

sea admitida la querrela contra el Director General de Seguridad, señor Galarza, por detención ilegal del señor Fuentes Pila.

Periódico multado y suspendido

El Gobernador de Valencia ha suspendido indefinidamente la publicación del periódico «El Tradicionalista».

Además de la suspensión se le impone una multa de quinientas pesetas.

Sobre el expediente del cardenal Segura se hará una interpelación al Gobierno

El diputado señor Raizaola ha anunciado que hará una interpelación al Gobierno reclamando el expediente del Cardenal Segura y sobre los documentos encontrados al vicario de Vitoria.

La supresión de la semana parlamentaria

Un grupo de diputados se propone pedir la supresión de la semana parlamentaria con objeto de que se active la discusión de la ley constitucional.

El atentado contra Maura

El jefe superior de policía de Barcelona ha transmitido noticias diciendo que se le ha presentado un individuo llamado Adrián Correa, supuesto organizador del atentado contra el señor Maura, manifestando además que se trata de pura fantasía.

La presidencia de la República

«El Heraldo» publica un suelto asegurando que el señor Alcalá Zamora ha desistido de presentarse candidato a la presidencia de la República, porque desea actuar activamente en política.

Dice el señor Prieto.—Sobre la reclamación al Vaticano

El ministro de Hacienda, señor Prieto, ha declarado que aunque no se le ha impuesto plazo al Vaticano para que conteste a la reclamación diplomática que le ha hecho el Gobierno, espera sin embargo, que dará rápida respuesta, al Gobierno español.

La reforma agraria y el proyecto constitucional

El presidente del Consejo, señor Alcalá Zamora conferenció hoy largamente con el ministro de Justicia señor de los Rios, con quien ultimó los perfiles de la reforma agraria.

La reforma consta de 24 bases, en las que se introducen ocho nuevas.

Conferenció también, el jefe del Gobierno, extensamente con el diputado señor Castrillo, autor del voto particular en el proyecto de constitución.

El señor Castrillo—dijo el presidente— defiende el sistema bicameral y pide que antes de disolver el Parlamento se hagan las elecciones para constituir el nuevo.

Se preceptúan en el proyecto medidas parlamentarias para impedir los golpes de estado.

En resumen—dijo el señor Alcalá Zamora— la propuesta del diputado citado es más liberal que el proyecto de la comisión jurista y menos avanzado que el proyecto de la comisión parlamentaria.

Manifestaciones del señor Galarza

El complot contra Maura.—Los tres sindicalistas que lo preparaban. Sobre la muerte de un obrero en Coruña.

Madrid, 28-8 noche. El director general de Seguridad, señor Galarza, hablando del complot para un atentado contra el señor Maura ha manifestado que se trata únicamente de una confidencia enviada desde el extranjero.

Según esta se proyectaba un atentado contra el ministro de Gobernación señor Maura, que llevarían a cabo tres individuos llamados Adrián Correa, Jaime Marineon y José Ors.

De estos individuos, dijo el señor Galarza se tenían confidencias como anarquistas en la dirección de seguridad.

Añadió que todo se lo comunicó al señor Maura y le entregó además los retratos de dichos individuos a los policías que escoltan al ministro.

Después manifestó el señor Galarza que se ignora si los aludidos anarquistas llegaron a Madrid. Desde luego se les busca y se espera que pronto serán detenidos.

El director de Seguridad, dijo por último, hablando del suceso de la Coruña, que es inexacto cuanto se ha dicho respecto a que un policía matara a un obrero, pues se trata solamente, de que éste intentó fugarse cuando estaba detenido, en unión de otro individuo, queriendo agredir al policía, que para defenderse tuvo que herirle.

Dr. R. González Ubeda
del Instituto Nacional de Oncología
Ayudante del Doctor Goyanes
Cirujano general
Consulta de enfermedades neoplásicas (úlceras y tumores)
Sólo durante el mes de Agosto en Navarro Rodrigo, 1 de 4 a 6.—Teléfono, 23.

¿Necesita máquina de escribir?
"BARR" la última palabra en máquina portable.
"UNDERWOOD" Verdaderas ocasiones.
Representante: RAFAEL GUILLÉN Ricardos, 1 B bajo, Teléfono 301.

Por los ministerios

En Hacienda

Declaraciones del señor Prieto

Sobre los sucesos del Norte

Bilbao, 24.—El ministro de Hacienda señor Prieto recibió a los periodistas a los cuales les hizo algunas declaraciones sobre los sucesos del Norte.

Dijo el señor Prieto que la prensa, católica hizo mal uso de las libertades que se le han otorgado.

Agregó que no cree surjan partidas armadas pues bastarían dos aeroplanos para disolverlas.

Añadió que al Gobierno le preocupan más esas campañas virulentas no repercutan en otras provincias.

En la Presidencia

Visitando al presidente a su regreso de Miraflores.—Están ultimados los textos de la reforma agraria.

Otras noticias.

El señor Alcalá Zamora regresó esta tarde de Miraflores recibiendo seguidamente a los periodistas.

Manifestó el presidente que había conferenciado con el ministro de Justicia, quedando ultimados los extremos de la reforma agraria, y estudiados los votos particulares, hechos a la Constitución. Agregó que también había estudiado la memoria del Alto Comisario.

Facilitó después una nota negando la supuesta conjura socialista contra el partido radical, que tiene por base la supresión del Senado.

Aseguró que en su discurso de Valencia tuvo necesidad de mantener el Senado, ratificando lo que dijo la academia de Jurisprudencia.

Insistió el señor Alcalá Zamora en que su intervención en el debate de responsabilidades se debió, a las excitaciones del Gobierno, especialmente de los miembros socialistas que preferían que el criterio del Gobierno no lo expusiera un ministro.

En Guerra

La visita del señor López Ferrer.—Sobre la organización en Marruecos.—El Gobierno se incautó de las fábricas de armas.—Las prácticas militares.—Los sucesos del Norte

El ministro de la Guerra recibió al Alto Comisario señor López Ferrer.

Los periodistas le preguntaron el alcance de la visita contestando que no tenía nada de particular.

Hablaron de Marruecos y en aquella zona, reina tranquilidad, tanto en la ciudad, como en el campo.

—Entonces,—dijo un periodista,— buenas noticias.

—Ni buenas ni malas, contestó el ministro.—El señor López Ferrer me trajo la memoria sobre la organización militar y civil de Marruecos, la cual llevará al Consejo, y éste resolverá.

Después dijo el señor Azaña que le interesaba se haga constar que el contrabando de armas es pura fantasía.

En Comunicaciones

Modificaciones en el horario de la salida de barcos para Melilla.—Se retrasa la reunión del Consejo de la telefónica.

El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios recibió a los periodistas en su despacho, manifestándoles que había ordenado a la Compañía Transmediterránea que se modifique el horario de salida de los barcos de Melilla para que los servicios de prensa y correspondencia no sufran retrasos.

Añadió que hasta el día 26 no se reunirá el Consejo de Administración de la Compañía telefónica, y que lamentaba esta tardanza por que entorpece la solución del conflicto.

En Fomento

Una manifestación de ferroviarios.—Se entrevista con el director de Ferrocarriles

Al ministerio de Fomento acudió una manifestación de ferroviarios en número de dos mil.

Los ferroviarios se presentaron en actitud hostil.

En ausencia del ministro los recibió el Director de Ferrocarriles.

La entrevista fué muy extensa, pidiendo los comisionados aumento de sueldos y que se cumpla el decreto de readmisión.

Los ferroviarios amenazaron con ingresar en la C. N. T. si no se les atendía.

El señor Albornoz ha manifestado que ha pasado un oficio a la Compañía del Norte ordenando sean readmitidos los ferroviarios sin dilación.

En Trabajo

El ministro de Trabajo mejorado.—La conjura de los socialistas.—Las responsabilidades

El ministro de Trabajo señor Caballero, mejorado de su indisposición acudió a su despacho del ministerio conferenciando con los periodistas.

Hablando de la conjura de los

Vapores Correos franceses
de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, FLORIDA y CAMPANA	Saldrá de Almería el 22 de Agosto de 1931, para RIO DE JANEIRO
Mendoza	MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.
Campana	Saldrá de Almería el 22 de Septiembre de 1931, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA { De 10 años cumplidos un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir un medio 267'50 ptas. Idem idem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años gratis admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera Segunda-clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje quince días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

Todos los meses una salida de buque directo a Marsella

Aviso importante.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifestados de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ S en C.—Avenida de la República, 69.—Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23.—Málaga.

Alborotos en Burgos

Durante la celebración de un mitin de acción católica se promueven escándalos.—A la salida, palos, bofetadas y agresiones

Bilbao, 24.—En el teatro Principal se celebró el anunciado mitin de acción católica al que asistió gran cantidad de público.

Algunos individuos ajenos a los oradores hicieron durante el mitin manifestaciones contra la República, dando lugar a enorme revuelo entre los asistentes.

Hicieron uso de la palabra los señores Soto y Herrera (don Angel); pero este último apenas pudo hablar, pues al comenzar su discurso se promovió un gran escándalo dándole un golpe de puño en la cabeza.

Los ánimos estaban muy excitados y el comisario de Policía que asistía al mitin lo suspendió.

A la salida se sucedieron los palos y las bofetadas.

En la plaza Mayor fué agredido don José Fuentes exdirector del diario católico «El Castellano» que hubo de refugiarse en una farmacia.

Alborotos en Pamplona

Los radicales contra los nacionalistas.—Tres directores de periódicos católicos detenidos

Pamplona, 24.—Cuando regresaban de Elizondo los elementos nacionalistas que habían asistido a un mitin, al pasar por la plaza del Castillo, los elementos radicales que les esperaban en aquel sitio, profirieron gritos de protesta contra el Estatuto Vasco.

Con este motivo se originó una lucha entre nacionalistas y radicales, en la que menudearon los palos y las bofetadas.

Después se organizaron varios grupos en manifestación que recorrieron la ciudad dando vivas a Rusia y promoviendo alborotos.

La Guardia civil se vio obligada a dar varias cargas.

Los alborotadores apedrearon la casa del periódico «La Voz de Navarra», órgano del partido nacionalista e intentaron asaltar la redacción viéndose obligada nuevamente la Benemerita a dar cargas y disparar al aire.

Los grupos marcharon después al domicilio del exdiputado señor Aracali intentando prenderle fuego.

La Guardia civil dió nuevas cargas e hizo numerosos disparos, logrando por fin ahuyentar a los revoltosos.

Se practicaron numerosas detenciones, habiendo prestado declaración todos y quedando detenidos los directores de los periódicos católicos «El Diario de Navarra», «El Pensamiento» y «La Tradición».

Un mitin en Valladolid

Ante veinte mil personas pronuncia un discurso el señor Lerroux

El problema religioso y la reforma agraria.—El capitalismo debe sufrir radicales transformaciones

Valladolid, 24.—Llegó a esta el ministro de Estado señor Lerroux.

Poco después de descansar se dirigió a la plaza de toros, donde debía celebrarse el anunciado mitin radical.

Asistieron más de veinte mil personas.

Discurso del señor Lerroux

Al levantarse a hablar el señor Lerroux es largamente ovacionado.

Después de agradecer los aplausos dijo, hablando de las organizaciones políticas, que éstas necesitan una disciplina que sólo existe

Alborotos en Burgos

Durante la celebración de un mitin de acción católica se promueven escándalos.—A la salida, palos, bofetadas y agresiones

Bilbao, 24.—En el teatro Principal se celebró el anunciado mitin de acción católica al que asistió gran cantidad de público.

Algunos individuos ajenos a los oradores hicieron durante el mitin manifestaciones contra la República, dando lugar a enorme revuelo entre los asistentes.

Hicieron uso de la palabra los señores Soto y Herrera (don Angel); pero este último apenas pudo hablar, pues al comenzar su discurso se promovió un gran escándalo dándole un golpe de puño en la cabeza.

Los ánimos estaban muy excitados y el comisario de Policía que asistía al mitin lo suspendió.

A la salida se sucedieron los palos y las bofetadas.

En la plaza Mayor fué agredido don José Fuentes exdirector del diario católico «El Castellano» que hubo de refugiarse en una farmacia.

PROVINCIAS

Unreunión de los diputados vascos

San Sebastián, 24.—Los diputados vascos han acordado celebrar el martes una reunión de todas las minorías para tratar de la suspensión de los periódicos.

La biblioteca de los jesuitas de Comillas

Oviedo, 24.—La Guardia civil del puesto se Mieres se ha incautado en la casa del alcalde de Penamellera, de diez cajas que contenían volúmenes de la biblioteca de los jesuitas de Comillas.

Los volúmenes están valorados en un millón de pesetas.

El jefe del partido integrista en la cárcel

San Sebastián, 24.—El jefe del partido integrista don Juan Olozabal está siendo visitado en la cárcel por todas las personalidades de la capital y de la provincia.

Se espera con ansiedad que transcurra las 72 horas de prisión preventiva para conocer la resolución que tome el juzgado con el detenido.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy, martes

San Luis, rey de Francia.—Santos Eusebio, Ponciano, Vicente, Peregrino, Gines, Gerónimo, otro Gines, Julián y Magín, mrs. Menas y Gregorio, obispos y Patricia, vírgen.

Santos de mañana, miércoles

Santos Ceferino, Ireneo, Abundio, Segundo, Ajelaudro, Simplicio, Constancio, Victoriano, Adrián y Victor, mrs.; Rufino, obispo y Félix, pbro.

Jubiléo Circular

Hoy en el Santo Hospital. Mañana, en San Pedro.

Se manifiesta a las ocho, la Misa mayor a las nueve y el ejercicio de la tarde comienza a las seis.

A la Patrona

Continúa en la Iglesia de Santo Domingo un solemne Septenario a la Santísima Virgen del Mar, Patrona de la Ciudad.

Predicará el Rvdo. P. José Ballarín, O. P. Por la mañana, a las nueve, misa cantada y por la tarde a las siete el ejercicio.

Noticias

Se alquila

un almacén en la Rambla de Belén. Darán razón en la Farmacia de Vivas Pérez.

Escándalo

lo dieron una numerosa concurrencia de individuos que fueron a comprar ACAROL para curarse los picores.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Amalia Díaz Aguila

que falleció en el pueblo de Huércal de Almería el día 24 del corriente, a las 13 horas, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Antonio Andújar Góngora; sus hijos, don Antonio, doña Inés y doña Carmen; hijo político, don Francisco Cortés Díaz; sus hermanos, don Francisco y don Juan; hermanos políticos, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar, hoy a las nueve horas, saliendo de la casa mortuoria, calle de Almería n.º 20, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Gran Palace Hotel LANJARÓN

Este acreditadísimo Hotel es el único verdaderamente DE PRIMER ORDEN entre los existentes en este Baleario. Su dirección está a cargo del acreditado director del Hotel Salud tan afamado entre los señores agüistes.

Está situado en el mismo Baleario, puesto que se comunican ambos edificios por sus jardines. No obstante su GRAN CONFORT moderno, los precios son muy económicos, oscilando el precio de la pensión entre trece y quince pesetas.

En este Hotel está instalado el médico director del Baleario, Dr. Alvarez de Cienfuego, Catedrático de la Facultad de Medicina de Granada.

Para informes, Director del Palace Hotel.-Lanjarón

KAFÉS Navito
Avenida de la República, 4. Almería
Teléfono, 1-8-0

Nordenfeldske

SERVICIO REGULAR PARA LONDRES
Saldrá de ALMERIA del 31 de Agosto al día 1.º de Septiembre el rápido vapor frutero

BRUSE-JARL

directamente para LONDRES.

Aceptado por la Cámara Oficial Uvera

Informarán sus agentes,

HIJOS DE M. CONDEMINAS

Avenida de la República, 26.

Teléfono 2 6-7

Vapores fruteros

Compañía Naviera

"SOTA Y AZNAR"



El magnífico vapor frutero

"ARALAR MENDI"

Saldrá de este puerto directo para LIVERPOOL el sábado 22 del actual.

Dampfschiffahrts-Gesellschaft "NEPTUN"

El día 24/25 actual saldrá directo para HULL el magnífico buque a motor

"EULER"

Estos buques están autorizados por la Cámara Oficial Uvera.

Para informes, sus agentes en ALMERIA,

SOCIEDAD ANÓNIMA LÓPEZ GUILLÉN

José M.ª Rodríguez del Valle

Médico -Cirujano
Medicina en general - Partos y enfermedades de la mujer

CONDE OFALIA, 6 BAJO DERECHA TELÉFONO N.º 4-2-0
Consulta: de 2 a 4

21.05. La orquesta de la Estación interpretará un bonito programa musical.
22.00. Noticias de Prensa. Notas oficiales de la emisora.
22.05. Recitación de poesías originales del poeta J. Giménez Navarro.
22.20. Cuarteto vocal. Concierto a cargo del Cuarteto Vocal Santa Cecilia y la orquesta de la Estación.
23.20. Audición de discos.
24.00. Cierre de la Estación.

Sastrería Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
P. Canalejas, 4 y A. de la República, 11
ALMERIA

EL MEJOR CAFÉ

PUERTO RICO, CARACOLILLO Y MOKA TOSTADO DIARIAMENTE LO ENCONTRAREIS EN CASA

JOSE ABAD NOVIS
Castelar, 5 (esquina Glorieta de San Pedro)

DR. RAFAEL ARAEZ

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL
CONSULTA: de 10 a 12 y de 3 a 6
Paseo del Príncipe, núm. 73, principal

Aviso importante

Como delegado de la «Federación Española de Propietarios de Camiones», para cuyo cargo he sido designado, pongo en conocimiento de los demás propietarios que deseen tomar parte o ser representados en la Asamblea que ha de celebrarse en Madrid el día 28 del mes actual a las diez de la noche, que, para tratar del objeto de dicha Asamblea y principalmente de lo referente al transporte actual de esta provincia, pueden pasarse por mis oficinas Santos Zárate, 11 (Garage Cataluña).—Antonio Ortega Martín.

Convocatoria

Por la presente se cita a todos los señores socios a junta general extraordinaria que se celebrará en las oficinas de la Sociedad, calle Valero Rivera, el día 25, a las cinco de la tarde, en primera convocatoria y caso de no haber número suficiente, en segunda, el día 27, a la misma hora y en el mismo local.
Orden del día: Trabajos de prolongación de la fuente de Benahadúx.
Dada la importancia del asunto a tratar se ruega a los señores socios su puntual asistencia.
Almería 22 de Agosto de 1931.—B.º V.º El Presidente, Antonio González.—El Secretario, Antonio Oliveros.

Para la Feria

Se acaba de recibir una importante partida de jamones de Serón y Caniles. Embutidos de todas clases y quesos de las mejores marcas. Se sirven bocadillos y meriendas para los toros.
Jamonería San Pedro, Castelar, 5 Almería.



Sublimado
Refinado
Floristella
Americano
«Doble Cernido»

AGENCIA MARÍTIMA
Romero Hermanos
ALMERIA

T. S. H.

Programas para hoy

Barcelona. EAJ 1 348,8 7 1/2 kw., 860 kiloc.
17.30. Apertura de la Estación.
18.00. Cotizaciones de mercancías.
18.05. El Trío Iberia interpretará un escogido programa.
19.00. Cierre de la Estación.
21.00. Campanadas horarias de la Catedral. Servicio meteorológico de Cataluña. Cotización de mercancías, valores y monedas.

hubo desde el molinete artístico hasta el de de rodillas cogido de un pitón, vino después una estocada en todo lo alto que tiró sin puntilla; y después de cortar las orejas y el rabo fué sacado de la plaza en hombros por los capitalistas que lo condujeron hasta el hotel.

Los toros de don Alipio Pérez Tabarnero, fueron manejables, voluntariosos con los de a caballo y sin ofrecer la más pequeña dificultad a los lidiadores.

A dos se les dió la vuelta al anillo y al cuarto que fué tardo con los picadores, se le condenó a fuego. Cuando se le vió después tomar tres varas más (el reserva puso otra) debió rectificarse la orden, ya que plenamente quedaba demostrado lo injusta de la determinación ordenando foguear por manso a un toro que solo tenía el defecto de ser tardo.

Las banderillas de fuego que, ya no perjudicaban el honor de la divisa que quedó a salvo a cumplir el toro con los picadores, vinieron a perjudicar a Marcial que no pudo ya hacer faena a un toro descompuesto.

El primer toro, en una arrancada al picador Atienza debió lastimarse en los riñones; y ésto, unido a que el puñazo trasero tocó algo la médula, dejó inútil el precioso ejemplar de don Alipio, el n.º 87 del que escribí en anterior crónica.

Cuando salió de la plaza, aún sonaba en mis oídos voz que gritaba: —¡Aprende ahí!
—¡Que no lo haya oído!—me dije mentalmente.—Que si al que empieza a aburrirse por su mala suerte le dá en pensar en ello, se vá como se fueron los que hoy viven con el producto de muchos días de lucha y que en el toro fueron Guerrita y Ricardo Bomba. No aburrir a quien acaso ha pensado ya en irse y no lo ha hecho porque aún faltan dos años para que la hora suene.

DANIEL DE NAJERA

La charlotada de esta noche

Ante las versiones y los anuncios contradictorios sobre la hora en que se celebrará la charlotada en que ha de actuar la banda de «El Empatres» se nos ruega hagamos constar que tendrá lugar esta noche a las diez y media.

Por cierto que en el espectáculo de esta noche está encargado de la parte seria el diestro Tomás Belmonte y a juzgar por lo que hemos oído y por lo que nos asegura nuestro buen amigo y excelente periodista, señor Becerra, el muchacho es algo serio. Tan serio, tan serio, que quizás dentro de poco tiempo se den de bofetadas las empresas por contratarlo.

Notas marítimas

Movimiento de buques

Durante las últimas 48 horas, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

- ADMITIDOS
 - Vapor español «Río Francolí», de Valencia, con carga general y pasajeros.
 - Idem idem «Sodupe», de Avilés, con carbón.
 - Idem idem «Roberto R», de Málaga, con carga general y pasajeros.
 - Idem idem «Isla de Tenerife», de Cartagena, con idem idem.
 - Idem idem «Inocencio Figuerados», de Avilés, con carbón.
 - Idem inglés «Algerian-Prince», de Valencia, con carga general.
- DESPACHADOS
 - Vapor español «Río Francolí», para Bilbao y escalas, con carga general y pasajeros.
 - Idem idem «Roberto R», para Barcelona y escalas, con idem idem.
 - Idem idem «Isla de Tenerife», para Las Palmas, con carga general y pasajeros.
 - Vapor inglés «Algerian Prince», para Manchester, con carga general y frutas.
 - Idem inglés «Alberhill», para Graston, línea Orán, con esparto.

aburre por que no tiene suerte... Así me lo decía en vispera de la primer corrida. Lo mismo me dijeron después Rafaelillo y Cadenas.

—Estamos aburridos; en todas partes nos suce igual; Marcial se aburre de tan mala suerte como tiene ahora...

Otro torero, matador, ha dicho: —La mala suerte que ahora tiene Marcial en los sorteos, es algo providencial. Todos los toros malos o difíciles le van tocando a él, y que torero hay que pueda como él con todo lo que salga?

Es la más completa justificación de la mala suerte de Marcial, y el mayor elogio que de su arte puedo escribir yo. Aún es pronto para pensar en lo que forzosamente piensan los toreros, cuando la suerte deja de sonreír, y el porvenir se encuentra asegurado.

¡La suerte que es eleidosa como mujer coqueta, volverá a su lado tantas y tantas tardes...!

Marcial mató a su primero la tarde del domingo, de un pinchazo, una estocada corta y un descabello a la primera. A su segundo de una estocada alta que lo tiró sin puntilla. Y el público, no aplaudió a Marcial lo que debió aplaudirle.

Vicente Barrera, dió una tarde de toros enorme. Con el capote, estuvo francamente bien. Trabajador, artista, adornado, valiente.

Con la muleta hizo dos faenas grandes, con absoluto dominio, a dos centímetros de los pitones, y echándole al asunto arte, vistosidad, valor, temple, emoción... Toreó sentado en el estribo; dió cinco naturales con la izquierda ligados y llevando al toro muy bien torado; pasos afarolados, cambiándose la muleta por la espalda, molinetes, rodillazos... Hubo desbordamiento de entusiasmo en el público, sonó la música en honor del artista valenciano durante las dos faenas y al terminar con su primero de dos pinchazos y una estocada hasta la pelota, en medio de clamorosa ovación se pidió unánimemente la oreja del de Alipio para el gran mulero. He dicho unánime, y no es cierto. El presidente no estuvo conforme con el resto del público, y no la concedió; pero por no estar de acuerdo con los demás que presenciaron la corrida, escuchó su bronca de larga duración, como decían en el cine hace ya muchos años.

En el quinto toro, se repitieron la faena, las ovaciones, la música y el entusiasmo. También se repitió lo de pedir las orejas y el rabo después del pinchazo, lo estocada corta y el certero descabello con que terminó; pero el Presidente, concedió esta vez a Barrera los supremos galardones, dando el sobrino de mi amigo Arturo la vuelta al anillo devolviendo sombreros y siendo despedido con entusiasta y merecida ovación.

Enrique Torres dió el dó de pecho como los grandes divos, haciendo alardes de valor y de ganas de conquistar triunfos. En su primero estuvo muy bien con el capote, toreando con mucho arte, mucho temple y mucha suavidad. Tres lances, fueron sencillamente colosales; lo mejor que hizo.

Con la muleta toreó sobre la derecha y aprovechando que el toro se le fué a las tablas, le dió un muletazo en el estribo con mucha exposición. Se le ovacionó. Mató de un pinchazo bueno, y una estocada corta superior. Le concedieron la oreja y dió la vuelta al ruedo correspondiendo a las ovaciones que se le otorgaban.

Con el sexto estuvo Torres hecho un jabato de valiente, toreando con la muleta a dos dedos de los pitones, y permitiéndose tocar éstos a cada muletazo. Tiró de repe torio y

aburre por que no tiene suerte... Así me lo decía en vispera de la primer corrida. Lo mismo me dijeron después Rafaelillo y Cadenas. —Estamos aburridos; en todas partes nos suce igual; Marcial se aburre de tan mala suerte como tiene ahora... Otro torero, matador, ha dicho: —La mala suerte que ahora tiene Marcial en los sorteos, es algo providencial. Todos los toros malos o difíciles le van tocando a él, y que torero hay que pueda como él con todo lo que salga? Es la más completa justificación de la mala suerte de Marcial, y el mayor elogio que de su arte puedo escribir yo. Aún es pronto para pensar en lo que forzosamente piensan los toreros, cuando la suerte deja de sonreír, y el porvenir se encuentra asegurado. ¡La suerte que es eleidosa como mujer coqueta, volverá a su lado tantas y tantas tardes...! Marcial mató a su primero la tarde del domingo, de un pinchazo, una estocada corta y un descabello a la primera. A su segundo de una estocada alta que lo tiró sin puntilla. Y el público, no aplaudió a Marcial lo que debió aplaudirle. Vicente Barrera, dió una tarde de toros enorme. Con el capote, estuvo francamente bien. Trabajador, artista, adornado, valiente. Con la muleta hizo dos faenas grandes, con absoluto dominio, a dos centímetros de los pitones, y echándole al asunto arte, vistosidad, valor, temple, emoción... Toreó sentado en el estribo; dió cinco naturales con la izquierda ligados y llevando al toro muy bien torado; pasos afarolados, cambiándose la muleta por la espalda, molinetes, rodillazos... Hubo desbordamiento de entusiasmo en el público, sonó la música en honor del artista valenciano durante las dos faenas y al terminar con su primero de dos pinchazos y una estocada hasta la pelota, en medio de clamorosa ovación se pidió unánimemente la oreja del de Alipio para el gran mulero. He dicho unánime, y no es cierto. El presidente no estuvo conforme con el resto del público, y no la concedió; pero por no estar de acuerdo con los demás que presenciaron la corrida, escuchó su bronca de larga duración, como decían en el cine hace ya muchos años. En el quinto toro, se repitieron la faena, las ovaciones, la música y el entusiasmo. También se repitió lo de pedir las orejas y el rabo después del pinchazo, lo estocada corta y el certero descabello con que terminó; pero el Presidente, concedió esta vez a Barrera los supremos galardones, dando el sobrino de mi amigo Arturo la vuelta al anillo devolviendo sombreros y siendo despedido con entusiasta y merecida ovación. Enrique Torres dió el dó de pecho como los grandes divos, haciendo alardes de valor y de ganas de conquistar triunfos. En su primero estuvo muy bien con el capote, toreando con mucho arte, mucho temple y mucha suavidad. Tres lances, fueron sencillamente colosales; lo mejor que hizo. Con la muleta toreó sobre la derecha y aprovechando que el toro se le fué a las tablas, le dió un muletazo en el estribo con mucha exposición. Se le ovacionó. Mató de un pinchazo bueno, y una estocada corta superior. Le concedieron la oreja y dió la vuelta al ruedo correspondiendo a las ovaciones que se le otorgaban. Con el sexto estuvo Torres hecho un jabato de valiente, toreando con la muleta a dos dedos de los pitones, y permitiéndose tocar éstos a cada muletazo. Tiró de repe torio y

Cosas de toros

MARCIAL LALANDA COMIENZA A ABURRIRSE:.....

Para el propio Marcial

Allá por el año 1899, el coloso Guerrita sufría las iras de los aficionados, después de haber soportado competencias, algunas tan irrisorias como las de Minuto. El café cordobés llegó a aburrirse del trato que le dieran, y bruscamente, inopinadamente, retiróse del toro al terminar la última corrida del Pilar de Zaragoza, después de haber sido la piedra de toque con que contrastaban públicos y empresas, el valor positivo de los demás toreros.

Con Ricardo Bombita, he visto después repetirse el caso. La poca suerte que le acompañaba y las exigencias de los públicos al compararse con cuantos toreros pretendían escalar un puesto, le hicieron retirarse.

Marcial Lalande empieza a aburrirse... Si hay en la corrida un toro manso, a él le corresponde. Si le sale un toro para poder torarle a gusto, se inutiliza. Si hay un sustituto que naturalmente ha de desentorñar del resto de la corrida, él tiene que matarlo. Ni la voluntad, ni el deseo, ni el valor, ni la sabiduría, ni el arte, sirven para nada cuando la suerte veleidosa nos vuelve la espalda.

Ayer le tocó a Marcial un toro de Arauz que había que cazarlo; hoy un toro que se inutilizó y otro que foguearon... De cuatro toros que ha matado esta feria, sólo uno dejóse toroar para proporcionar el éxito a quien tanto lo ansiaba. Marcial Lalande, empieza a aburrirse; pero no es el aburrimiento que produce la falta de afición o el empacho de tanta corrida, similar al del goloso que no quiere dulces por haber comido demasiados, no. Ni siquiera le aburre el servir de piedra de toque tantas temporadas, para contrastar a quien se aburre camino, con el valor que dá no haber sufrido heridas y el entusiasmo que anima a cuantos caminan buscando la riqueza. Marcial se

